

2da Demanda

Julio 74:

RAQUEL: ...
AQUÍ SEU. 201 Amor mio, LUNES 31. 1974. DEMANDA AHORA ANTES DE
QUE LA VIDA PAREZCA ENSEÑARSE DE ESTA FORMA CON NOSOTROS? - TODO HA SALIDO MAL Y PUEDO ENTONCES NUESTRO
ROSTRO ACUÑAR UNA RISA DE ALLEGRIA AUTÉNTICA? - TE PUEDO ESCRIBIR CON
ALEGRÍA, SI HAY DENA EN MI ALMA? - SI - ES CIERTO, DE TODOS MODOS NO
LE FUE INESPERADO, ESTABA EN NUESTROS CALCULOS, PERO EN EL FONDO, SE MURIÓ
UNA ILUSIÓN MAS... ¡PORQUE...! EN EL FONDO SENTIR DE NUESTRAS ALMAS
LO ANHORABAMOS... ! ES CIERTO QUE NO PUSIMOS TODA LA FE, QUE LOS
GOLPES CRUELES DEL DESENCAJO, NOS TORNAZON ESCEPTICOS, DUDOSOS;
DE TODO... PERO AHORA... ¿CUANTO TIEMPO MAS? - ¿VERÉ ESTA PRIMAVERA
PA HABRIRSE MIS ROSAS EN TÚ JARDÍN?... NO, NO TE PONGAS TRISTE,
PERDONAME, SOY UN NERIO, TOTAL, ALGUN DÍA SERÁ MAS TARDE? O QUIZAS
EL LLUGO? - LO IGNORAMOS, SOLO SAGNOS QÜE ES NUESTRO MAS PRECIADO DESGO,
SI, AHORA NO TENENOS NADA, NO HAY ALEGRIA, SOLO DENA Y RABIA, ESO SI, UN GRAN
AMOR QUE SE CONSUME EL CALOR DE NUESTRO CUERPO, ES UN AMOR INMENSO,
TANTO, QUE DUELE EN EL PECHO, DUELE POR LA Ausencia, DUELE PORQUE SE
SABE INTENSAMENTE CORRESPONDIDO, MAS QÜEDA EN EL AIRE, EN LA BRUMA
QUE LO ENCIERRA, LA PREGUNTA ACUDE RAPIDA A NUESTRA MENTE... ¿LVANDO?
E IMAGINAMOS LA ALEGRIA DEL REENCUENTRO, UN BESO DADO CON TODO
EL AMOR, UN ABRAZO APRETADO, NOS IMAGINAMOS EL UNO EN EL OTRO, TU Y
YO - LA UNIDAD, EL NUCLEO DEL MUNDO, LA FELICIDAD CONCRETADA,
Y CADA VEZ QUE TE VEO, QUE PUEDO TOCAR TU CUERPO, MIRAR TUS OJOS,
TE DIGO: CUANDO SACAS... TODO, HAY PLANCHAS, PLANCHAS QÜE NO TIENEN FACHA

anuncio 5

(2)

peinita

CARECEN DE CONCIENZA, EMPIEZAN CUANDO SALEN... Y TU, TU ESPERAS... ES-
PERAS... TE DIGO: PACIENCIA, TE ADREGO UNA VEZ DIERO, HABLAMOS, BUENO, LO
QUE EN UNA HORA ALCANZA... DESPUES... TE VAS, ¿CONTENIDA? TAL VEZ SEA
UNA ACERCAZIONE CASUAL. PORQUE? DESPUES... PORQUE HEMOS ESTADO
JUNTOS UN RATO, Y EN ELLA, NADA IMPORTA, SOLO TU Y YO. LA ALEGRIA SE
CO-PUE ESO, LUEGO PASAN SEIS DIAS, Y EN ELLOS ABUNDAN LA NOSTALGIA, SON-
RINOS QUE NOS NECESITAMOS, LUEGO IMPACIAS UNA VEZ, DOS VECES, TAL
VEZ CIENTOS DE VECES APARECE UNA CUANDO? ANSIEDAD, TEMOR, DESPUES,
ESPERAR, NO CREO QUE TODO NO VA A RESULTAR MUY, MUY
ESPERIAS, SE CIERRA UNA PUERTA, OTRA SE ABRE, MANTENDRA? DESPUES?
¿NO IMPORTA CUANDO? SI! TAL VEZ LO IMPORTANTE ES QUE SE HAGA,
TIENE QUE HABRIRSE, POR NOSOTROS, POR NUESTRO AMOR. AHORA,
QUIZERA NO ESTAR TRISTE, MAS SE QUE ALEGRE ES IMPOSIBLE, NO
PUEDE SER, A PESAR DE TODO TIENIA CONFIANZA, NO, NO ES QUE LA
HAYA PERDIDO, SINO QUE, ESTO KANSA, DESQUICIA, ABURRE, PIENSO
EN TI, DEAMBULANDO, DE ARRIBA HACIA ABAJO, BUCHANNO POR MI,
POR NOSOTROS, TAMBIEN TE DESES CANAR, ABURRIRTE, ES QUE
ESTO HASTIA, TAII! YERO TENGO UNA ALEGRIA, LOS MUEBLES! CASAS?
COMPRO AL DUEÑO DE LA MUEBLERIA, CON EL "SR FISCAL" QUE PASO,
QUE HABIA, QUE EL MES PROXIMO, PROMESAS, MEJORES PROMESAS, HOS-
TA QUE AL FIN, APARECEN LOS MUEBLES, LOS VES Y LOS PUEDES
INCLUIDO TOCAR, SON NUESTROS MUEBLES, AL FIN LLEGAN, ASI, ALGUN
DIA, DESPUES DE CIENTOS DE PROMESAS, DESPUES DE MUCHO IR Y VE-
NIR, MI LIBERTAD, QUE QUIZAS EN GRAN MEDIDA SE AYUDARIA TUYA, SI
ME ALEGRO SABER QUE LOS MUEBLES ESTAN LISTOS, PREZO?

NO PUEDO DECIR LO MISMO, EN CUANTO A NUESTRO PROCESO, ES DURÓ,
 QUIERIA NO TENER QUE PENSAR EN ELLO, QUIERIA EVITARLO, MAS, NO
 PUEDO, ESTE MES MUCHOS SE HAN IDO, Y MUCHOS SE IRÁN, GENTES
 QUE TAL VEZ NO LO HABIAN SIQUIERA PENSADO, SIN EMBARGO NOSOTROS, BUENO
 Y AVES... SÍ, QUE ESTAS LETRAS NO TE AGRADAN, ME GUSTARIA CONTAR-
 TE COSAS ALEGRES, HABLAR DE NOSOTROS, DE NUESTROS PLANES.. PERO
 NO PUEDO, O MEJOR DICHO, ME CUESTA PENSAR EN NUESTRO FUTURO, EXIS-
 TIENDO ESTA REALIDAD LATENTE, LA VEO COMO LO MÁS IMPORTANTE, TANTO
 QUE LE TEMO, VEO EN ELLA UN PELIGRO, UN PELIGRO PARA NOSOTROS, PARA
 ESE FUTURO, QUE PARECE NO QUERER NUNCA CONSEGUIR, PERSONAMÉ, ME
 HE PUESTO RASTANTE PESIMISTA, NO ME AGRAZARÍA QUE MI ESTADO DE A-
 NIÑO TE INFLUYESE, SI QUIERES FÉ, LEE TODA ESTA CARTA, PERO, NO ME
 HAGAS CASO, NO QUIERO HERIR TU OPTIMISMO, SI TIENES FÉ, CONSERVAR A
 LO MEJOR ELLO TE AYUDA, SOLO QUE YO, YA NO QUIERO CREER EN NADA,
 SOLO VEGATAR, Y AQUANTOLO QUE VENGÁ, SI NO HAN DE CONDENAR, QUE LO
 HAGAN, PERO LUEGO, RASTA DE INCERTIDUMBRES Y VACIAS ESPERANZAS, TAL
 VEZ SABIENDO CUANTO TIEMPO HABRE DE PASAR AQUÍ, ME TRANQUILICE, NO DED-
 TOSO, PERO POR LO MENOS, NO HABRÁS QUE DISFRUTAR ILUSIONES, YO SABE
 CUANTO, TU TAMBÍEN LO SABRÁS Y CON ESO AL MENOS, PODREMOS PLANIFI-
 CAR NUESTRAS VIDAS POR EL TIEMPO QUE DURE LA CONOCIDA.

JAV. ya res, solo pesimismo, de todos modos me hago bien
 la visita de ayer, hubiese querido volver de ello e inmedia-
 tamente coger el chapiz y seguir escribiéndole, antes que
 el aire frío de la tarde me trajera del perfume de tu cuerpo,
 más no, no lo hice, preferí conservar la dulce sensación de

(4)

sensación que me dejas después de cada visita, disfrutarla,
o como si continuara contigo, oírte las palabras, tus
caricias, tus lágrimas, y por un buen rato siento como si
me te hubieres ido, como si aun continuaras junto a mí;
después, lo real, entonces me molestan las preocupaciones,
pienso en todo, y al final no obtengo nada, me siguen
conclusiones, es que simplemente no entiendo nada.
Sé que hablarte de esta forma no estoy contribuyendo
en absoluto a tu calma interior, por el contrario, sé que
el que yo este preocupado e intranquilo, puede producir
en ti el mismo efecto, por lo mismo es que te digo que
no te dejes influir por mi, es solo un estado de ani-
mo transitorio, que incluso sea natural que se haya
producido; por eso, no te preocupas por mi, más allá
de lo que es natural en ti, por el amor que me tienes,
tal vez yo sea un tanto, que aun no aprendí a sacar
correctamente los golpes de la vida, y tú, como Denna,
más linda, ya has aprendido lo que a mi, aun me
falta o me faltaba. Me he dado cuenta, que en ti se
han producido profundos cambios en tu manera de apre-
ciar los avos, es notable lo que has assimilado, en solo
9 meses de separación, uno que has aprendido bastante
más que yo, yo no he aprendido poco;eres toda mujer,
madura, dura, sumisión y belleza, duele mucho
que la vida te nos haya dado, después de esto, con una

mujer como tú, sólo ser capaz de conquistar el mundo.

¡AH! y soy capaz de robar una rosa y regalartela!

- Me alegra bastante que "mi Rueguita" este mejor, de todos formas debe cuidarse, de lo contrario, en nuestro casamiento solo podríá quedarme con los gomos de zapatear su ropa, y va a tener que quedarse sentadita en un rincón, pa' no desarmarse. (Es broma no más, jú se que se la puede).

Hoy día, en la tarde, a manera de matar el aburrimiento, nos pusimos a jugar al "ALTO"; se juego que comis le, en lanzar la pelota hacia arriba, y nombrar a una persona, si no domina la pelota y cae al suelo, gana "ALTO" y puede quitar a quien le parezca mejor... etc, tú te debes acordar, puis más de una vez, lo habrás jugado, en el colegio, o en el paraje ¿ci? o Si? - En todo caso, no logré distraerme mucho, puesto que, bueno, tú das, ahora practicando para ti mismo, estás imposible, incomodo o no sé, pero me dijiste, en todo caso, que sigas con las preocupaciones latentes en mi cerebro, y por lo mismo meuesta concentrarme, quisiera verte cosas más coherentes, con sentido, no obstante, algo (deberías ser nervios) me lo impide. El día que esté a tu lado, tendremos tanto que conversar, infinitades de cosas, tus y mis experiencias, toda la ternura que se ha acumulado en mí, la variancia en ti, amigos, en palabras, amigas

(6)

con conciencia, no se como, solo sé, que bien que te recuerda
amada, como hasta ahora jamas lo has sentido, tal
vez en uno de felicidad junto a tu regazo, o abrigado
en tus brazos, o amigas sus tu, quien lo haya, apretada
a mi pecho, o tal vez ambos llorando, serán los primeros
de amor, si se producen, creo que no será innecesaria
si ello sucede, será tan solo la expresión auténtica
de lo que sintamos en esos instantes. Sin embargo,
aún no se como va a ser verdaderamente nuestro primer
reencuentro, a lo mejor, una como lo acabo de imaginarme,
tal vez distinto, pero, como quiera que sea, será hermo-
so, inolvidable.

Carmo: Me había propuesto dejar el cigarrillo, y lo estaba logrando, estaba tranquilo, y podía habérselo logrado definitivamente, solo que se nota esa tranquilidad, de todos modos con humor mucho menor
que antes, además que histole de consumir aún menos cigarrillos que lo habitual. (ojala pueda).

Es realmente impresionante la cantidad de gente, que ha estado saliendo durante estos días, el mismo Pomar, ha estado soltando gente, muchos pensamos que esto se debe a la visita que hará la Comisión de Derechos Humanos a Chile, a contar del 22 de este mes, no significa que hasta el término de dicha visita, esté saliendo gente, después, creemos que todo retomara el curso normal.

hoy, como te conté, viro una procuradora del Comité para la paz, me dijo, que revisando los procesos más antiguos, se habían encontrado, con que muchos errores así los únicos que aún no contaban con abogado. Se hace ver, el desarrollo de nuestros procesos en forma más o menos sintetizada, además le explique que a instancias del mismo fiscal, no habíamos requerido la adopción de un abogado; "me dijo, que ellos pensaban que era de todos modos necesario, pues estando el Comité en antecedentes de nuestros procesos, ellos podrían prever, a objeto de mejorar los procesos y, evitar eventuales arbitrariedades, conclusiones en que alguien de mi familia iría a esta Mónica a cometer esta retención en el transcurso de la próxima demanda. Se consultó si ella sabía, que causaciones pendían sobre el "Icaro Burnaz," me contestó que aún no estando segura, era resistencia, fabricación de exploraciones, al parecer no le resultó extraño que nos hayan incorporado, el "Icaro Burnaz," pero me "reto," por no haber solicitado abogado antes. Además, quedamos de acuerdo, en que también a Daniel, le pondrían abogado, no si lo mismo, que alguien que en mi caso, alguien roja a esta Mónica, a cometer este atentado.

Miada, aparte de lo conversado el miércoles contigo, he salido averca del "Icaro Burnaz," no sé, si este se resolverá luego, o quedaría para el final, en todo caso extraordinariamente raro, que estaban deteniendo gente de la Empresa, no se ni es gente que

ha estado ya soleniola, o es gente que se encuentra o mon-
trata tratándose normalmente. En todo caso, los deteni-
dos de la Industria que están aquí, se muestran
confiados, a pesar del rumor aquí oido, de que el "caso
Sumar" habrá sido realibado, espero en todo caso que Juan,
haya resuelto el problema de Zarjita en esta Semana, no
quiero tener que preocuparme más sobre ello.

Hoy cosa de 3 días, se vino a mí con nosotros, un joven
de otra redada, hoy día, a lo hora del almuerzo lo llama el
fiscal para dejarlo libre, a él a José Antonio Gómez, de
manera que nos llevamos una grata sorpresa, sobre todo
porque este joven, solo ayer (ayer) fué llamado a declarar,
y ya hoy dicen que cosa estaba resuelto; claro que su libertad
es sólo provisional, pero en todo caso estaría en su casa.

¡oh! fíjate que con la humedad de la calle, se me habrá la due-
la ole la bota, así es que voy a tener que peinártela, y mientras
tanto usar los zapatos con "loquitos," como son ole gomuza,
tomo que se me ahán a perder, si es que llueve, o si es
que, traeme unos totos negros que dejan estar en la casa,
pero antes, revisaré de que están en buen estado éga?

¿El amigas, que el miércoles, te hable de no escribirte en
esta Semana, ya que mi estado de ánimo no estaba en con-
diciones? - Pues, regularmente habréis notado que se es-
tado de ánimo, en cierto modo se refleja en la presente carta,
por eso te he dicho que no hagas mayor uso, pues mi

Tristeza no tiene que influirte ¿okay?

Hace mucho tiempo que te dejado de recordar, en tantos libros, momentos que hoy amas viviendo juntos, por cierto te habrás dado cuenta de ello, y crees se debe a que, viendo humoso recordar, no deja por ello de ser triste, luego imagino que todos los días que a través de mis cartas te he recordado, inevitablemente, al fin habrás sentido algo de sufrimiento, y yo no quiero hacerle el menor daño. Zal vez tu me dirás que de los dos modos te agravabas ¿no es así? más yo sé, lo que sucede después de leer una carta, o después de mantener vivo el recuerdo, por un lapso importante de tiempo en nuestra mente; Se regresa, se vuelve a la realidad, y verás si no es cierto que es doloroso despertar, más aun cuando hoy ~~inertidumbre~~ cerca de nuestra unión definitiva. Yo quisiera recuperar la seguridad, que hasta hace poco tenía, pero one es difícil, más aún, si mi rigua se vuelve acentuamente, en que nuevo ritmo vivimos hoy o vivimos, de manera, que no puedo opinar, ni rigua quiedo decir, que solo se trata de esperar un poco más ¿verás? ¡ah! no me hagas caso, estoy actuando así, en todo caso, habla con el comité de Paz, para que nos designen abogados, creo que no standa mal, que lo tengamos.

Mi Amor: Estas tan linda, el miércoles, me hubiese

quedado sola, la tarde, solo contemplando, aunque siempre te lloro grabada en mis pupilas, y — aún no estando presente, siempre te veo, alegre o triste, no importa, lo que interesa es que vives en mí, te has querido del infierno de la vida, viendiendo tu alma en mi corazón, y yo la conservo, lo sé, porque a cada momento te riento, te pongo, tu amor no lo sientes, pero cada vez que tú brillo se intensifica ante mis ojos, ellos te oran, tiernamente, dulcemente, de la misma manera como te amo, ... tiernamente ... dulcemente.

"TU"

Eres más dulce para mí que mis dolores.

entre mis amigas, eres la amiga más adorable.

Eres mía. Eres la seductora del mundo.

Con reverencia, cierró los párpados, y oí

Te canté en mis deleites y en mis días

antes de que nacías.

I observado como en los años

honrandote en mis confusas fantasías.

Mi nostalgia por ti se infiltró en mi existencia,

como el silencio en un muerto instrumento.

Inmaterial latido, te pongo en el pecho

y vibras en mis anhelos.

Mi corazón florecerá en un milagro
que purifica impurezas y opacidades.

Te presento en el Alma como imagen divina
que me obliga con amiga embriaguez.

Cuando humana, esa lata y mirada, y el sentimiento
el amor entre mis huesos.

Horas en mí, redentora luz de mis pecados.

Para reverenciarle, cierro los ojos, y oro.

Mi cielo: Quisiera que los romanos videntes, mis traidores
novedades más favorables, díle a la Reina que se cuide
"bien harto"; ya que no es sin duda agradable, ver como
se prolonga nuestra situación y saber que ella se encuentra
enferma, me preocupa a mi y mucho, imaginate a Da-
niel, con todo lo que ha oprobado a quererla durante
todo este tiempo; Orix que dile que se cuide, a mi me ges-
taría morir en un rato, pero rogar por ella, pero lo fun-
damental, es lo que ella haga por ella, ¡sh! y tú cuídala,
más y mejor como hasta ahora éja?

Ojala amor mío, mis preocupaciones sean infunda-
das, y no surgen nuevos problemas; no sé que
le habrá dicho mi tia, al micha, me imagino que
se habrá droguitado un rato, en todo caso, dírosano

(12)

de garrapatos no pudo haber faltado, ¡Pobrucha! Si al menos tuviera algo de culpa, seguramente opinas tengo tiempo ir a preguntarla a su leperita, o que dejo, que puso, y que va a ser allí nosotros, Fijate que aun no sé, si lo que micha hace, lo hace por mí, o si por el Antonio, lo hace para no tener problemas con mi tía, como quiera que sea de todos modos es más de que la echo cierta persona que vive en Q. Alto ¿Ciendo?

Mi amor: El miércoles, te dije que esta Semana te invitaba un poquito menos, así es que no te mojes, porque faltan los días 13 - 14, ya. Total a lo mejor el miércoles estás por aquí allí muerto, si saldrá bien a la calle, te voy a decir, en todo caso, habrá tú con el andes del miércoles ¡OK!

TE QUIERO:

Td y D

MIGUEL

~~Q. 24~~